

## 令和6年8月伊勢原市教育委員会定例会議事録

- 1 開催日時  
令和6年8月27日（火）午前9時30分から午前9時55分まで
- 2 開催場所  
伊勢原市役所 議会 第3委員会室
- 3 教育長及び委員  
教育長 山口 賢人  
委員（教育長職務代理者） 渡辺 正美  
委員 濱田 光子  
委員 桑原 公美子  
  
(欠席) 委員 福田 雅宏
- 4 説明のために出席した職員等  
教育部長 成田 勝也  
学校教育担当部長 櫻井 綾子  
歴史文化推進担当部長  
(兼) 歴史文化担当課長 立花 実  
参事(兼) 教育総務課長 熊澤 信一  
教育総務課施設担当課長 坂野 聖夫  
参事(兼) 学校教育課長 守屋 康弘  
教育指導課長 嶋本 信之  
教育センター所長 田中 美和  
社会教育課長 杉山 麻里  
参事(兼) 図書館・子ども科学館長 林 かをり
- 5 会議書記  
教育総務課副主幹 高梨 剛
- 6 傍聴人  
0人
- 7 議事日程  
日程第1 前回議事録の承認  
日程第2 教育長報告  
(1) 宝城坊宝殿（文化財収蔵庫）の緊急修理について

【資料1：教育総務課】

(2) 令和6年度全国学力・学習状況調査結果の取扱いについて

【資料2：教育指導課】

(3) 令和6年度伊勢原市中学校部活動の大会結果について

【資料3：教育指導課】

【非公開】

日程第3 議案第34号 伊勢原市学校運営協議会委員の委嘱について

その他

----- ○ -----  
午前9時30分 開会

○教育長【山口賢人】 では、皆さん、おはようございます。定刻となりましたので、ただいまから令和6年8月教育委員会定例会を開催いたします。

現在の出席者は4人で、定足数に達しています。

議事に入ります前に、委員の皆様にお諮りします。

本日審議いたします日程第3につきましては、審議内容に人事案件を含みます。よって、日程第3については、伊勢原市教育委員会会議規則第14条第1項の規定に基づき非公開にしたいと思いますが、賛成の方は挙手をお願いいたします。

○教育長及び委員全員 (挙手)

○教育長【山口賢人】 挙手全員。よって、日程第3については非公開とさせていただきます。

それでは、教育総務課長から資料の確認をお願いします。

○参事(兼)教育総務課長【熊澤信一】 (資料確認)

○教育長【山口賢人】 皆さん、いかがでしょうか。よろしいですか。

○教育長及び委員全員 (了承)

----- ○ -----  
日程第1 前回議事録の承認

○教育長【山口賢人】 それでは、日程第1、前回議事録の承認について、お願いします。

○教育長及び委員全員 (承認)

----- ○ -----  
日程第2 教育長報告

○教育長【山口賢人】 続きまして、日程第2、教育長報告でございます。本日は3件ございます。

まず1件目、宝城坊宝殿(文化財収蔵庫)になりますが、これの緊急修理について、歴史文化推進担当部長から報告をしてください。

○歴史文化推進担当部長(兼)歴史文化担当課長【立花実】 宝城坊宝殿の緊急修理について私から御報告いたします。資料1を御覧ください。

宝城坊の宝殿は、国の重要文化財を収蔵する施設ですけれども、6月末の大雨で雨漏りが発生いたしまして、文化庁とも調整して、急遽修理を行うこととなりました。

宝殿は国指定重要文化財を納めるために、国庫補助事業として昭和40年に建

設されたもので、既に築59年が経過して、老朽化も進んでいる状態となっております。鉄筋コンクリート造りの平屋建て、屋根は寄せ棟造りの瓦葺きです。現在、本尊や厨子など、26点の国の重要文化財が収蔵されております。

その収蔵庫に雨漏りが発生しまして、水滴が厨子の屋根と一部仏像にかかるということになりました。応急的に、厨子の屋根にはシートで養生しまして、仏像は移動させております。早急に対応を図らなければならないことから、宝城坊の事業として、屋根の修理を実施するという事です。

改修工事の内容ですけれども、雨漏りが発生しています屋根の北面の瓦を外しまして、防水処理をした上で、ガルバリウム葺きといたします。総事業費は1,282万円を予定しております。

現在、この内容で、文化庁に国庫補助金の申請をしておるところで、早ければ9月に交付決定がなされるということですので、それを待って工事を始める予定としています。補助率は65%、年内には完了する想定としています。

宝城坊の宝殿ですけれども、建設からもうすぐ60年ということで、国庫補助事業で建設をいたしましたコンクリート造りの建物というものが、減価償却期間が65年とされておりますので、建物自体の今後の在り方を検討しなければならない時期に来ております。改修するのか、建て直すのか、どちらにしても、お寺にとっては大きな事業となりますので、市としても相応の支援をしていく必要があると考えております。宝城坊、文化庁とも協議の上、今後の在り方について方針を定めていきたいと考えています。

以上です。

**○教育長【山口賢人】** 報告が終わりましたが、この件につきまして、何か御意見や御質問ございましたらお願いいたします。

随分早く、令和6年9月に交付決定されるのではないかなということですよ。

**○歴史文化推進担当部長（兼）歴史文化担当課長【立花実】** そうですね。申請から2か月で通るというのは、めったにない話なので、文化庁のほうも緊急性が高いということで、素早くやっていただきました。

**○教育長【山口賢人】** よろしいでしょうか。

では、報告の2件目、3件目ですが、まず2件目、令和6年度全国学力・学習状況調査結果の取扱いについて、3件目、令和6年度伊勢原市中学校部活動の大会結果について、続けて教育指導課長から報告してください。

**○教育指導課長【嶋本信之】** お願いいたします。今年度4月に実施いたしました令和6年度全国学力・学習状況調査結果の取扱いについてでございます。令和6年度の調査は4月18日に実施され、その結果は7月29日に文部科学省から公表されました。

資料2を御覧ください。今後の取扱いについて記載しております。

(1) 公表事項は、国語及び算数、数学の市全体の平均正答率、児童生徒質問調査及び学校質問調査の市全体の平均値の一部項目、調査結果に係る市全体の分析・見解、市内各小中学校の結果の分析及び活用についての4点でございます。

市全体の分析・見解については、これまでどおり事務局で作業を行ってまいり

ます。各学校による結果の分析及び活用につきましては、各学校において、各教科それぞれ調査結果の分析と考察を行いまして、授業の充実に向けた重点的な取組と、家庭で取り組んでほしい内容という形でまとめていきます。今後、データを分析の上、11月下旬にはホームページで公表したいと考えております。

(2)の学校における調査結果の取扱いにつきましては、学校は、各児童生徒に対し、個人票を提供するとともに、調査結果を踏まえ、各児童生徒の全般的な学習状況の改善等に努めるとともに、教員自らの教育指導等の改善に向けて取り組むこと。また、調査結果の分析を踏まえた授業改善の取組方針等につきまして、学校便り等を活用して周知を図ってまいります。

(3)については、(1)、(2)の取組等から個別の学校の平均正答率などの数値については非公開といたします。

報告は以上でございます。

続きまして、令和6年度伊勢原市中学校部活動大会結果についてでございます。こちら、申し訳ありません。資料の訂正がございます。机の上に置かせていただきました。

訂正箇所については、第58回神奈川県中学校総合体育大会結果、水泳で男子を2名、データに加えました。女子を1名加えてあります。また、新体操でも1名加えています。訂正、申し訳ありませんでした。

夏の大会になりますが、種目によって異なりますが、7月の市内大会から始まりまして、中ブロック大会、そして県大会、関東、全国へつながるもののうち、県大会以上及び関東大会、全国大会の結果について紙面にまとめました。

今年度、全国大会に出場したのは、陸上競技の生徒が1名出場いたしました。関東大会出場に関しては、水泳、新体操、剣道の競技に生徒が1名ずつ出場いたしました。結果については、後ほど御確認いただければと思います。

また、こちらの資料には載せてありませんが、文化部のほうで成瀬中学校演劇部が、3月に関東中学校演劇コンクールの出場が決まっております。また、伊勢原中学校吹奏楽部が、9月に東関東吹奏楽コンクールの出場が決まっております。こちらのほうは勝ち上がると、また東日本大会であったり、全国大会であったりというように進んでいくものでございます。そのほかの大会も含め、それぞれの各選手は精いっぱい頑張ったと報告がございました。

また、例年どおりですが、全国大会、関東大会に出場した選手に対しましては、伊勢原市から中体連に交付金ということで、生徒の旅費等につきまして助成をしている事業を今年度も実施しております。

以上でございます。

○教育長【山口賢人】 ありがとうございます。

では、今、2件について教育指導課長から報告がありましたけれども、何かこれらのことについて、御意見や御質問ございましたらお願いいたします。よろしいですか。

○教育長及び委員全員 (承認)

----- ○ -----  
【非公開】

日程第3 議案第34号 伊勢原市学校運営協議会委員の委嘱について

□原案のとおり可決

----- ○ -----  
その他

○教育長【山口賢人】

では、続いて、その他でございます。委員の皆さんから、何かございますでしょうか。

それでは、渡辺委員、どうぞ。

○委員【渡辺正美】 先日、8月21日に、伊勢原市教育センターのいわゆる発表会がございました。参加させていただきました。

教育センターが発足して30年という年月がたっていますが、先生方が自主的に研究をしながら、力をつけていくという趣旨で、教育センターがそもそもつくられたわけです。実は今から10年、15年ぐらい前から、年配の先生たちが大分退職されて、教員の、学校の教育力が、どうなっていくのか騒がれていた時期があったのですが、先日参加しましたら、実は若い先生たちが自主的に、または、教育センターで目標にするような教育内容のことにに関して、結構発表の仕方も工夫されたりしながら、実践研究で取り組んでいる部分を発表しているのを見させていただきました。何かすごく頼もしく思った次第です。

一応、感想ですけれども、そのように発言させていただきます。

○教育長【山口賢人】 ありがとうございます。センター長は、何かコメントありますか。

○教育センター所長【田中美和】 本当にありがとうございます。後半の研究で発表されたのは、学校で実践を一生懸命研究してやってくださっていた方たちですが、まだ経験の浅い先生も前に立って、しっかり発表されていたなというふうに私も思いました。

ありがとうございます。

○教育長【山口賢人】 ありがとうございます。ほかにいかがでしょうか。

ないようですので、では、事務局ですが、何か配付資料についてのコメントなどはありますか。よろしいですか。

○参事（兼）図書館・子ども科学館長【林かをり】 図書館・子ども科学館の屋上防水・外壁修繕工事についてと、図書館のラッピング配送車の運用開始についてです。

まず、図書館・子ども科学館の屋上防水・外壁修繕工事につきましては、7月

の教育委員会定例会で御議決いただきまして、ありがとうございます。伊勢原市議会9月定例会に上程し、8月20日に御議決いただいております。工事業者との詳細が決定していないということもございますが、現段階の対応としてお知らせするものです。

今のところ、9月の下旬から仮囲いを設置して、10月の上旬から足場を組んでまいります。いろいろ御不便、御迷惑をおかけすることかと思いますが、通常どおりの開館を予定しておりますので、2点ほど今、想定していることがあります。

まず1点目、図書館・子ども科学館の駐車場、駐輪場は利用できなくなるということで、足場を設置するために利用ができなくなりますので、これにつきましては、9月1日の広報に掲載させていただく予定としております。

2点目、工事日のプラネタリウムの有料番組投映の中止でございます。

子ども科学館では、土日祝日及び学校の長期休暇期間に、プラネタリウムの有料番組を投映しておりますが、工事期間中、騒音や振動が発生することが予想されるため、プラネタリウム鑑賞に影響があることを想定しております。このため、工事を実施する日のプラネタリウムは有料番組を中止しまして、天文に興味を持っていただくような、入館料のみで鑑賞できるプラネタリウム無料鑑賞会を実施したいと思っております。

今のところ、工事現場も土曜日、日曜日をお休みにすると聞いております。祝日であるとか長期休暇の期間、夏休み、春休み、冬休みなどには工事が行われると思いますので、そのときには、「ほしぞらタイム」として無料鑑賞会を行っていきたいと思っております。

図書館のラッピング配送車の運用開始については図書館の公用車ではございませんが、本年4月から貸出業務等を委託しております株式会社図書館流通センターの提案によりまして、所有する軽自動車に「いせはらしりつとしょかん」と入れて配送に使っていくという報告です。

既に8月9日から運用しているんですが、駅窓口センターのブックポストの回収をこちらのちょっと目立つ車で参りますということで御承知おきいただければと思います。

私からは以上です。

**○教育長【山口賢人】** ありがとうございます。

今、図書館・子ども科学館のほうから2件について説明がありましたけれども、このことについては何か、委員の皆様から御質問や御意見はありますか。よろしいでしょうか。

事務局からほかにはありますか。よろしいでしょうか。

じゃ、自分のほうから。今日は8月27日です。来週9月2日から学校の2学期が始まります。早速、中学校の体育祭やら、小学校の運動会やら、あるいは文化祭やら、そういうものがいろいろありますし、それから、学校訪問等々で、教育委員の皆様方に学校に行ってください、子どもたちの様子やら、先生方の指導のこと、そんなことを見ていただく機会もありますのでよろしく願います。

それから、社会教育のほうでいうと、主要行事一覧表にも概要が書かれていますが、市民文化祭もこの秋に行われますので、もしよろしければ、そういうところにも足を運んでいただければ幸いです。よろしくお願いいたします。

では最後に、来月の定例会の日程をお願いいたします。

○参事（兼）教育総務課長【熊澤信一】 次回の定例会につきましては、9月27日、金曜日、お時間は午前9時30分から、場所は、こちら議会の第3委員会室におきまして開催をいたします。どうぞよろしくお願いいたします。

○教育長【山口賢人】 それでは、本日の教育委員会議はこれをもって閉会とさせていただきます。ありがとうございました。

----- ○ -----  
午前9時55分 閉会